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《与神同行》 

神的路（1） 

 

 

基督徒人生的基础是什么呢？是什么管理我们生命的步伐呢？是什么来主导我们与神的关系

呢？我们是凭什么来获得神的赦免，神所赐的平安，以及神的指引，神的应许等等呢？答案

只有一个，就是信心。到底信心是什么呢？相信很多人都不太清楚，有些人即使做了多年的

基督徒，却还不清楚信心的真义，以及如何去运用信心。很多人以为信心就是表达我们对神

的相信，然而真正的信心，乃是一条道路。从我们相信接受耶稣做救主的那一刻开始，我们

就踏上了信心的旅途，开始了第一步。 

 

信心的旅程是惊险万分，刺激万分的，因为我们是走在神安排我们要走的道路上，我们不是

选择自己的路，乃是跟着神的指示去行，走祂所要我们走的路，做神呼召我们去做的事。可

能你会认为这太冒险了，要是神要我去做一些我能力做不到的事，这岂不太危险了吗？关于

这一点，我们不用担心，因为我们凭信心去走神的路，神会一直与我们同在，神说“我总不

撇下你，也不丢弃你”，祂应许一直与我们同行，直到我们走完这条路为止。希伯来书的作者

说“仰望为我们信心创始成终的耶稣”，有神的同在，我们又何必担心和惧怕呢？ 

 

今天我们要看的，是“神的路”，或者说“信心的道路”，我们可以怎样去形容这条路呢？相

信圣经里有些人物的生平，正是最好的说明和典范。我们要看的经文是创 12 章，那是记载亚

伯拉罕生平事迹的经文，我们不但要看亚伯拉罕的生平，更要留意他所走的信心之路。因为

我们今天走的，一样是信心之路，虽然时代不同，相差很远，但是我们所走上的信心之路，

跟亚伯拉罕当年走的，性质依然一样。也许你说，“我没有信心。”或者说“我的信心很小。”

但这不是问题，除非我们还没有相信接受耶稣做救主，不然的话，我们已经在这信心的道路

上了。 

 

好，我们先来看创 11:31-32，是论到亚伯拉罕的家庭的，经文说：“他拉带着他儿子亚伯兰，

和他孙子哈兰的儿子罗得，并他儿妇亚伯兰的妻子撒莱，出了迦勒底的吾珥，要往迦南地去，

他们走到哈兰就住在那里。他拉共活了二百零五岁，就死在哈兰。”跟着我们看创 12:1-5，经

文又这样说：“耶和华对亚伯兰说，你要离开本地，本族，父家，往我所要指示你的地去。我

必叫你成为大国，我必赐福给你，叫你的名为大，你也要叫别人得福。为你祝福的，我必赐

福与他；那咒诅你的，我必咒诅他，地上的万族都要因你得福。亚伯兰就照着耶和华的吩咐

去了，罗得也和他同去。亚伯兰出哈兰的时候，年七十五岁。亚伯兰将他妻子撒莱，和侄儿

罗得，连他们在哈兰所积蓄的财物，所得的人口，都带往迦南地去，他们就到了迦南地。” 

 

也许你会觉得，这不愧是信心之父亚伯拉罕的一生，可是这对我目前的生活，我每一天所过

的生活，有什么关系呢？我怎样去应用呢？我正处在困难之中，我根本不知道神对我的生命

有什么意思，有什么计划和旨意，到底这段经可以给我带来什么帮助呢？下面我要跟弟兄姐

妹分享五个词，希望你能够不但明白，并且记存在心里，因为这五个词足能说明何谓信心之

路，信心之路到底是怎样的一条路。 

 

好，头一个我要分享的词就是目的，信心之路是一条带有目的的路，而神是一位有目的的神，

祂从来不作没有目的的事，祂的每一个作为，每一个行动都是怀有目的的。神也不会改变祂

的目的和计划，祂从来不会说“对不起，我弄错了。”又或者“我想是这样，我希望我曾经这

样做。”又或者“我要是当初怎样怎样。”神不会这么说，因为祂一切的作为都是怀有目的的，

神有祂绝对的目的。圣经一开始的创 1:1 已经说明了神是一位有目的的神，起初神创造天地。
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在这一章圣经里，神的目的很明显，就是要创造天与地，然后神的目的就是造人，并且使人

生养众多遍满在地面上。当人犯罪得罪了神之后，地就受了咒诅，死就临到了众人，好显明

神是公义的。耶和华在他一切所行的无不公义,神所作的每一件事都是有目的的。 

 

我们要是研究圣经人物的历史，就不难看见神的目的，神怎样在所拣选的以色列民中间作工，

我们读以色列人的历史，看见了神的大爱，也看见了神的作为，神的审判，神每一样的作为

都是那样的绝对，有着祂的目的在其中。祂从来不即兴做事情，也不会漫不经心，或者是漠

不关心的，偶然的去行事。从创世记一直到启示录，我们都看见了神的作为，以及在其中的

目的。我们读圣经，不论看到哪一卷书，哪些章节，我们都可以看见神在其中的目的，祂所

定意要成就的，必然要成就。 

 

当我们认识到神是一位有目的的神的时候，我们就可以同样肯定，神在每一个人身上同样是

有目的的，神对你的生命，对我的生命，同样怀有目的。从来没有一个生命，是毫无目的，

毫无意义的，从来没有。在神来看，所有生命都是有目的，有意义，有祂美好的计划的。我

们未必能觉察到，也未必能感受到，也许我们感到自己的卑微，我只不过是一粒微尘，只不

过是海边小小的一粒砂，有什么重要呢？我的生命不过是过眼云烟，出现少时就会消逝不见

了，有什么重要呢？能够产生多大的影响呢？根本就微不足道，不足挂齿，也许在我们人来

看，的确有这样的感受；但在神看来，在神的心意之中，并不是这样，每一个生命都是有目

的和意义的，因为我们是神所造的。 

 

现在问题是，到底我们人生的目的是什么呢？想想神对亚伯拉罕所说的话，起先神呼召他的

时候，他名叫做亚伯兰，亚伯拉罕是神后来给他起的名字。创 12 章记载神向亚伯兰说话，1-

3 节：“耶和华对亚伯兰说，你要离开本地，本族，父家，往我所要指示你的地去。我必叫你

成为大国，我必赐福给你，叫你的名为大，你也要叫别人得福。为你祝福的，我必赐福与他；

那咒诅你的，我必咒诅他，地上的万族都要因你得福。” 

 

相信亚伯兰怎么也想不到，神原来在他身上怀有这么重要和伟大的目的，当时的亚伯兰，其

实并不认识神，他并不知道耶和华是谁，只是神主动向他显现，向他说话，对祂启示自己，

赐福他，并指示他怎么走这条信心的道路。亚伯兰其实并不明白神所说的意思，他当时并没

有圣经，他的先祖原是拜偶像的，亚伯兰唯一有的，是内心的引导，或者说圣灵在他里面给

予他一种确据，让他知道只有一位真神，是他应该敬拜和顺从的。于是亚伯兰就凭心中的引

导去行，当神要向人说话的时候，神是先在人的心中作工，让人在心灵里听见神的声音，明

白神的说话。神也很清楚向亚伯拉罕显明了祂向着亚伯拉罕所怀的目的和旨意。神向亚伯拉

罕所定的目的是十分清楚的，神要领他离开自己的地方，到神所指示的地去，然后神要赐福

给他，并借着他去赐福万民，这就是神在亚伯拉罕生命中所定的目的。 

 

今天，神虽然不是用同样的方法来向我们说话，而神在我们身上的目的也各有不同，但无可

否认的，是神会向我们说话，神会告诉我们祂在我们身上的目的。不要以为只有传道人才得

到神的指示，每一个相信接受耶稣做救主的人，其实都已经经历了神对他的呼召。我们都不

是主动来寻求认识神的，我们都是被神所寻找，透过不同的途径，响应祂的呼召来认识和接

受神的，一切都是神作主动，是神所决定的。我们只是响应神的呼召，就进入了救恩之中，

也就是进入了神的计划中，神在我们身上的目的，就从那一刻开始了。 

 

有时候，神要多次呼召人，人才肯作出回应。神的呼召在各人身上不尽相同，有时候可能是

给我们一些压力，有时候也许是透过微小的声音，又或者是神在我们生命中所作的工，是我

们不明白的，但却引导我们去追寻和认识祂。但是无论如何，我们都是得到神的呼召而进入
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祂为我们预备的救恩的。我们对神说，“我愿意诚心相信耶稣基督作救主，让祂进入我心中，

作我生命的主和救主”，这是神给人最先的呼召，是叫人进入祂的救恩，作神的儿女。 

 

从那一刻起，我们就走上信心的旅程，我们每走一步，都必须凭信心。神在我们各人身上的

目的都不相同，神呼召我们去作什么事，我们要用信心去响应，并且走上去，就是付诸实际

的行动。比方说，神在我们的职业上有祂的安排和目的，神在我们的家庭里也有目的，在我

们每一天的生活中同样有目的，祂要给我们指示和方向，因此我们属神的人，是走在神所安

排的路上的，所以神自然会每一步都作出指示，我们所要做的，是相信祂和顺服祂。我们听

神的指示，依着神所说的去行，顺从祂的引导和安排。 

 

弟兄姊妹，上一次是什么时候，你从神那里得知，神要你做某件事呢？你有没有依着神所指

示你的去行呢？你有没有顺从神给你的命令呢？不要忘了，神对每一个人的生命都有目的。

很多弟兄姐妹之所以错过了神为他所定的目的，是因为他一直在等候神给他们更详尽的解释

和说明。可是，圣经从来没有说神有责任把祂的计划和目的，向我们详细的解说，又或者先

跟我们讨论。神唯一的责任只是发出指令，以及告诉我们怎么去做，而不是去解释和说明。

我们的责任不是要去问个究竟，完全明白，或者跟神讨价还价，我们只是照着去做，我们只

要顺服，那就是了。当我们走完第一步之后，神自然会告诉我们下一步要走的路，要作的事。 

 

假如亚伯拉罕说，“我不愿离开，我不愿往神所指示我的地方去。除非神你向我显示，向我解

明一切，叫我明白，因为我现在并不完全明白你所指示我做的事，和要去的方向。神你如果

要我这样做，你得把一些事实告诉我，我必须知道自己要往哪里去，在那儿停留多久，因为

你告诉我要带着我的全家出去，而离开我的本地本族和父家，那是一个重大的决定。我不能

贸贸然的作出这么大的决定，到一个陌生的地方去。” 

 

如果亚伯拉罕坚持要神给他解释一切或者把整个计划先告诉他，相信创世记必然会改写，不

会像今天我们所读的。弟兄姊妹，神做事的方式不是这样的，神只是说，我们必须聆听和顺

服，就是这么简单，没有难度。要是我们以单纯的态度向着神，只求听见神的声音就去顺从

的话，神必然会乐意带领，而当我们踏出第一步之后，我们会忽然之间觉得前途明朗，然后

当我们走完第一步之后，神又指示我们第二步的路。 

 

也许我们要走很远的一段路之后，才能看见整幅的图画，因为神不会一开始就把我们一生的

路显在我们面前。我们必须凭着信心前行，不凭眼见，而且不问理由，不凭感觉。所以头一

个词我们要认识的，是目的，人生的每一步都是有目的的，信心之路是必然有目的的。第二

个词我要分享的，是迷惘。到底这是什么意思呢？指着什么来说的呢？原来当我们走神的路

的时候，很多事情我们都会感到迷惘，难以明白，这完全正常，事实的确如此。有时是少许

的困惑，但有时却是让我们大惑不解，我们根本不知道神到底要做些什么。像亚伯拉罕那样，

他是感到迷惘的，到底神在他身上的目的是什么呢？他当时并不知道。 

 

很多人的生命都是漫无目的的，他们只是顺着每天所发生的事去过活，去消磨时间，去虚度

人生。他们没有自己的目标，只是根据当日所发生的事的先后，需要他们处理什么，响应什

么，他们就去做，但是却没有方向，也没有所谓的前进，因为根本没有目标和方向。到底神

要我做些什么呢？我们不知道，我们感到困惑。亚伯拉罕在得到神呼召的时候，他的脑海中

必然充满着问号和感到迷惘，到底神为什么要他离开自己的家园呢？为什么要带着他自己的

家和财物，就此离开，不再返回呢？其实，当时根据亚伯拉罕所拥有的财物，他在哈兰也是

颇有名气的，神为什么不索性叫他的名在哈兰显大，让人都认识他呢？神为什么要他离开他

的家和他生长的地，反而到一个陌生的地去，在那里落地生根呢？到底神的心意何在呢？ 
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不错，神是说要赐福他，使他为大，并且万族都要因他得福，但是这需要他离开本地不行吗？

相信如果要凭人的理性，人的感觉和眼见的事物去思想，必然是百思不得其解，而当我们陷

入理性的思维，去思想神的路的时候，我们的信心就会受到削弱，因为觉得不合理的事越来

越多，但是神就要求我们凭信心去行，不凭眼见，不去问理由。要知道，我们生来就带着罪

性，是与生俱来叛逆神的，不用人教导就自己会背叛神，会犯罪得罪神，这是我们旧有的性

情，或者说肉体的喜好，每个人都一样，直到我们相信接受耶稣做救主，生命才有改变。既

然我们是失丧的人，所以我们一切都以自我为出发点，一切都是凭眼见去作判断，也凭自己

的感觉，去做决定，觉得不合理的事情，我们多半不去行，因为觉得不合理，也没有保障，

看不清楚，也摸不透，我们不会走上去。 

 

但是，自从信靠了耶稣做救主之后，我们所走的就是一条信心的道路，神要我们放下感觉，

专心信靠祂，这似乎是不合情理，好像有些人觉得信耶稣的人，都是不求甚解，不讲理性的，

他们不知道信心是不凭感觉和不靠眼见的，只是听清楚神所讲的话，所发的命令，就跟着去

行。这不是说基督徒作任何事都不合情理，不是这个意思，我们要尽可能的理性，但有些时

候的确是超出我们常理所能够理解的，我们不是理性主义者，不能用有限的理性限制了神。

而且，这些所谓合不合情理，只是从我们人有限的眼光去看。神在祂全能的智慧中，从起初

指明末后的事，从古时言明未成的事，祂的筹算必立定；凡祂所喜悦的，必成定就。神绝对

不会错，祂绝不误事，我们的顺服是最合情理的，是最合神心意的反应。 

 

多少时候，神吩咐我们做一些事，在我们看是没有道理的，或者神要求我们作一些决定，是

我们还没有看清楚方向的，我们愿意依从神的指示去做吗？要是我们信主之后，还依从旧有

的方法去作决定，就是凭自己的意思，考虑各样的利弊然后作出决定，并不是用信心去顺服

神的话，我们必然会出错。虽然我们按神的指示去行，去下决定的时候，我们会感到迷惘，

因为看不见很明确的方向，只有神的话语作为依据，但是我们要是紧紧的抓住神的应许，凭

信心走上去，那就有福了。 

 

赛 55:8-9 说：“耶和华说，我的意念，非同你们的意念；我的道路，非同你们的道路。天怎样

高过地，照样，我的道路，高过你们的道路；我的意念，高过你们的意念。”这里先知说，神

的意念和道路是高过我们的意念和道路的，因为神看透一切，祂是无所不知的，而祂有绝对

的智慧，所以祂能看见我们所看不见的事。祂从开始到末了的事情，都知道得一清二楚，一

切发生了的事，将发生的事，在神都了如指掌，无所遁形。 

 

我们要是明白神的智慧和高超，我们就不会执着自己的想法，虽然感到迷惘和不明白，但也

依着神的指示去行，深信神自有祂的意思。我们人是愚蠢的，只有神才有无限的智慧，一切

我们今生无法解明的事，将来到了天上我们都会一一明白，到见主面的时候，一切的谜底都

会揭晓，我们就会惊讶神的作为和智慧。神从来不指示我们走错路，祂的道路永远是最美好

的，最蒙福的，最完全的，我们虽然看不见全貌，但却可以信靠神而下决定。 

 

有些人舍不得神呼召他的儿女去作宣教士到远方去传道，不明白神何以呼召他们的独子或独

女到偏僻的地方，以为是神对他们不好，但其实这乃是上好的福份，不是每个人都可以得到

的，因为神在每个人身上的旨意和计划都不相同。我们不要只从自己的角度去看，而对神产

生误解，倒要从神的角度去看，去信靠和顺服祂的一切命令。信心就是当我们看不清，摸不

透，不能完全明白的时候，依然信靠和服从神的指示。耶稣对他的门徒之一，满心怀疑的多

马说：“你因看见了我才信；那没有看见就信的，有福了！”彼前 1:6-9 说：“因此你们是大有

喜乐，但如今，在百般试炼中暂时忧愁，叫你们的信心既被试验，就比那被火试验，仍然能



5 

坏的金子更显宝贵，可以在耶稣基督显现的时候，得着称赞、荣耀、尊贵。你们虽然没有见

过祂，却是爱祂，如今虽不得看见，却因信祂就有说不出来，满有荣光的大喜乐，并且得着

你们信心的果效，就是灵魂的救恩。” 


